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▢ 浙江新闻客户端记者 刘乐平 余勤
全媒体记者 王婷

4 月 20 日上午，省数字化改革第一次
工作例会在杭州召开。省委书记、省数字化
改革领导小组组长袁家军出席并讲话。他
强调，数字化改革是新发展阶段全面深化
改革的总抓手，也是一项牵一发动全身的
重大标志性改革，要进一步准确把握数字
化改革的内涵要求和重点任务，解放思想、
大胆探索，只争朝夕、蹄疾步稳，全上“跑
道”、都跑起来，高质量推进数字化改革，打
造全球数字变革高地。

省委副书记、省长郑栅洁主持会议，葛
慧君、陈金彪、许罗德、黄建发、王昌荣、陈
奕君、梁黎明、朱从玖、王双全、高兴夫、成
岳冲、王文序、卢山、李占国、贾宇出席。省
委改革办负责人汇报数字化改革总体进展
情况、存在问题和下一步打算，省委办公
厅、省政府办公厅、省经信厅、省发改委、省
委政法委负责人分别汇报各自牵头系统推

进情况、存在问题和下一步打算并演示初
步应用，省大数据局负责人汇报一体化智
能化公共数据平台建设情况、存在问题和
下一步工作打算。省应急管理厅、湖州市、
杭州市萧山区、衢州市江山市、正泰集团负
责人在会上作典型发言并演示相关应用建
设情况。会议明确了我省数字化改革到 6
月底的具体目标任务。

袁家军充分肯定当前数字化改革大幕
已全面拉开，形成省市县一体推进的良好
态势，强调要清醒认识改革中遇到的阶段
性问题，正确面对，积极解决。要从定义入
手，不断加深对数字化改革本质的理解和
把握，认识到数字化改革是一场重塑性的
制度革命，是从技术理性走向制度理性的
跨越，本质是改革，根本要求是制度重塑；
认识到数字化改革是现代化先行的关键路
径，争创社会主义现代化先行省，必须把数
字化改革摆上关键位置，以数字化引领、撬
动、赋能现代化；认识到数字化改革是提升
领导干部现代化能力的大舞台，数字能力

已成为新时代领导干部的必备关键本领、
能力属性；认识到数字化改革要遵循顶层
设计和基层探索双向发力的改革规律，要
全省总动员、全社会齐发动，形成“处处是
推动发展的发动机、一起点火推动改革”的
生动局面。

袁家军强调，要进一步准确把握“1+5+
2”体系构建的重点任务，“1+5+2”是一个逻
辑严密的有机整体，我们既要从整体上把握
其共同属性，又要精准把握各自属性和要
求。要进一步做好核心业务梳理和应用场景
谋划，这是数字化改革的基础性工程，是改
革全链条中的重点环节，要掌握和运用系统
工程的方法，善于把复杂的职能体系分为若
干简单可执行的实施系统，再通过综合集
成，最终形成一体化的综合应用。要坚持需
求导向，聚焦百姓、企业、基层的高频事项，
不断提高群众的获得感；坚持问题导向，聚
焦当前工作中的痛点、堵点、难点，集中进行
攻关突破，提升数据安全和保障能力；坚持
效果导向，围绕激发经济活力、社会活力、

人的全面发展和社会全面进步，聚焦重点
环节、关键领域，显著提升工作效率和治理
能力，激发全省发展活力；坚持面向未来、
面向现代化导向，兼顾当前、着眼长远，围
绕高质量发展、竞争力提升、现代化先行，
谋划管长远、管全局的应用场景。

袁家军强调，以数字化改革撬动各领
域改革，不能局限于细枝末节的小单元，要
打破条块分割、条线孤立的碎片化模式，聚
焦重点领域，设计重要场景，深化重大改
革。要把数字化改革放到现代化全局的更
大场景中去思考和谋划，迭代升级原有改
革、推动改革系统集成、在更大场景中谋划
改革，着力增强改革系统性、整体性、协同
性，把各方面的优势和潜力激发出来。要用
好数字化改革工作例会这个大平台，建立
健全数字化改革工作推进机制，充分发挥

“改革突破奖”正向激励作用，激励各地各
部门争当领跑者、赶超领跑者，创造基层最
佳实践，让想干事、能干事、干成事的干部
脱颖而出。

郑栅洁在主持时强调，要进一步强化改
革意识，推进制度重塑。数字化改革要把推动
制度变革作为核心任务，与公共管理的变革、
部门的改革紧密结合，推动更深层次的体制机
制创新；要厘清政府与市场、社会的边界，既不
越界，也不缺位；要善于“回头看”，经常反思

“服务是否优化、数据是否共享连通、工作是否
一体化整体化、系统是否好用管用实用”等问
题，确保改革不走偏。要进一步突出需求导向，
解决实际问题。围绕服务和治理两个层面，集
中力量解决群众企业高频办事事项的需求，运
用数字化手段破解传统思维、传统方式、传统
办法难以解决的治理问题。要进一步坚持统筹
推进，实现高效协同。各地各部门要有大局观，
主动上前、勇于担当、敢于作为、善于协调，充
分利用现有平台和数据，发挥专家委员会作
用，加快形成整体联动、高效协同的强大合力，
不断推动改革走深走实、破题见效。

会议以视频会议形式召开，各市、县（市、
区）设分会场。省直有关部门负责人在主会场
参加。

省数字化改革第一次工作例会召开

解放思想 大胆探索 高质量推进数字化改革

▢ 全媒体记者 吴峰宇

本报讯“这款气钉枪多少个起订？”
“五金工具箱内的产品可以按照我们的
要求组装吗？”“这款除草机工作时效有
多长？”昨日上午，第5届中国义乌五金
电器博览会（以下简称：五金会）在义乌
国际博览中心开幕。参展商、采购商来自
不同国家和地区，说着不同的语言，却抱
有同样的想法──机会、贸易和合作。

本届五金会参展企业1493家，展览
面积5万平方米；产品涵盖五金工具、建
筑五金、日用五金、电子电器、机械机电
等五大行业1500余个品类，参展企业来
自浙江、山东、河北、江苏、河南、广东等
15个省市和地区。

展会现场人山人海，热闹非凡。“这
款修枝锯采用锂电池供电，可以输出澎
湃的动力，非常适合果园苗木枝干的修
剪、树木的切割。”在 B1 馆开拓工具展
位，参展商吴献法正在为围在展位前的
采购商讲解修枝锯使用方法及优势。

“国内外采购商对于这款工具比较
感兴趣，咨询洽谈的人比较多，我们相互
之间也加了微信和电话，展会结束后进
行回访。”吴献法诉记者，他已经连续参
加了多届五金会，取得了不错的参展效
果，今年带来了十几款新产品“试水”，希
望能获得订单。他还建议商城集团作为
主办方，能介绍更多外国采购团来市场
直接采购。

“义乌展会非常棒，我需要的商品，

这里都能购买到。”来自阿联酋采购商帕
达在义乌经商多年，这次参加五金会主
要采购割草机等五金电器产品，金额大
约在50万元左右。逛了一下展馆，他对7
家五金电器整机制造企业很感兴趣，在
进一步沟通后和其中的5家达成了初步
合作意向。

据悉，本届展会坚持以“搭建五金
电器会展平台，服务全球行业市场贸
易”为办展宗旨，突出展会的专业化、国
际化、信息化，瞄准国际和国内两大市
场，为境内外参展企业搭建一个集形象
展示、新品推介、贸易洽谈、信息传播的
最佳平台。

今年“云上展销，线上看展”成为五
金会做好国内国际双循环工作的重要抓

手之一。据介绍，展会举办期间，主办方将
通过线上五金会后台为参展商和采购商进
行数据匹配，并进行线上预约和在线洽谈，
同时也为参展企业开通了线上直播、在线
翻译、智能名片分享等功能，希望各地的参
展企业可以通过五金会平台拓展市场，国
内外采购商都能找到满意的产品。

记者了解到，本届五金会以“新发展格
局”为办展思路，一方面加强国内市场采购
商的招引，重点对浙江、山东、上海等30余
个专业市场开展地推工作，进行专业采购
商邀请。另一方面，加大对境外采购机构的
招商力度，邀请常驻中国的境外采购商到
会洽谈合作。同时展会期间举行线上和线
下贸易对接会，近50家境外采购机构将携
采购订单精准对接参展商。

1493家企业参展 采购洽谈笔笔双赢

第5届中国义乌五金电器博览会开幕

本报今日二版刊登——

冯志祥：沙场上永远的将军
悠悠古村巷道，小树奋力生长。
说起上世纪村里那位骁勇善战、

戎马一生的老将军冯志祥，在村里洗
衣房边唠嗑边洗衣的村民们便滔滔不
绝，满脸笑意，赤岸镇神坛村一片岁月
静好。转头，已寻不见经年累月中老兵
的身影，那段战战兢兢的战争年月也
似沉淀多年的酒般安静而浑厚。而在

村民口中、在村庄发展的历程中，这位
令人闻之肃然起敬的老将军冯志祥的
事迹，依然在口口相传，他的奋勇杀
敌，他的勤劳善良，他的万里长征……
在那个激流勇进的时代，他九死一生，
经历无数磨难，最终沉淀为神坛村赫
赫有名的革命军人。

冯志祥，1904年出生于赤岸镇神

坛村，曾用名冯致祥、冯志湘、冯锡梅。
参加过二万五千里长征，参加过八年
抗战，1945 年当选为中共七大代表，
1955年授大校军衔。曾任中国人民解
放军广州军区军事法院副院长、广西
军区副政委（正军级）。1964年7月离
休，1987 年 8 月 13 日在北京逝世，享
年84岁。

习近平在博鳌亚洲论坛2021年
年会开幕式上发表主旨演讲
倡议亚洲和世界各国回应时代呼唤，携手共克疫情，加

强全球治理，高质量共建“一带一路”，朝着构建人类命运共
同体方向不断迈进

奋斗百年路奋斗百年路 启航新征程启航新征程

▢ 通讯员 陈飒飒 全媒体记者 柳青

本报讯 日前，全市2021年春耕备耕“五送”服务活动
在义亭镇枧畴村枧畴美丽田园（义宝农庄）举行。活动现场，
义乌农商银行向义亭镇10名种粮大户赠送了价值5万元的
优质稻种，为5名种粮大户现场授信730万元。

作为地方金融的支农主力军，近年来，义乌农商银行充
分发挥着“乡村振兴主办银行”的作用。2020年，该行先后
为155个村提供乡村振兴专项资金1780万元，为189个行
政村发放“乡村振兴贷”15.02亿元。今年年初，该行下发《义
乌农商银行助力乡村振兴暨2021年信贷支农支小工作指
导意见》，计划新增涉农贷款80亿元，同时大力开展“三服
务”和“走千访万”活动，深入走访辖内农户、农民专业合作
社、农业龙头企业、家庭农场等农业经营主体，了解其生产
经营情况和金融服务需求，落实一户一策，全力支持春耕备
耕和“三农”发展。

接下来，义乌农商银行将继续秉承服务“三农”的经营
宗旨，不忘支农初心，服务乡村振兴，切实把解决农民资金
需求作为各项工作的出发点和落脚点，为义乌不断开创新
时代“三农”工作新局面贡献力量。

义乌农商银行：

以金融力量支农助农

详见第五版

▢ 全媒体记者 陈洋波

本报讯 4月19日，义乌一条高速公路收费员劝返超高车辆
的视频引发了网友的广泛好评，网友热赞收费员笑容甜美、服务
态度好，多个抖音号点赞数达到30万+，最高评论数达到3万+。

视频中，收费员穿着一身整齐的工作服，戴着口罩。她把头
探出岗亭窗口，微笑着提醒司机因装载超高，车辆不能上高速。

记者辗转了解到，这名甜美的收费员名叫吴诗琴，就职
于甬金高速的义乌佛堂收费所。4 月 18 日下午 18 时 23 分
许，一辆河南牌照的红色大货车开进浙江交通集团甬金高
速佛堂收费站入口车道，这时，岗亭内的吴诗琴发现该车装
载超过四米，于是起身探出窗口，微笑着告诉司机车辆超高
了，上路太危险需要掉头出高速。司机当即答应，并在跟收
费员沟通的过程中拍下了视频，发到了他的个人抖音号上。

这条视频获得好评无数，网友直呼：“这个态度太好
了！”“太治愈了，像极了春天！”“浙江的交通值得借鉴！”。
随后，“四川观察”“美丽浙江”等多个抖音号转发了这条视
频，其中“美丽浙江”将此条视频置顶，点赞数超过了 100
万+，评论数超3万+，不少网友表示吴诗琴神似演员周冬
雨，并留言“收费员小姐姐探出头来暖心提醒，笑容太治愈
了”“戴着口罩都遮不住这温暖的笑容”。

目前，各抖音号的转载数、点赞数和评论数还在持续增
加。对于自己的爆红，吴诗琴表示十分意外，但她认为，自己
呈现的只是本职工作的常态，“我的微笑，希望能给司乘带
去快乐，消除长途的劳累，更希望通过宣传让他们了解有关
的政策和规定。”

一个甜美笑容
劝返超高车辆

▢ 全媒体记者 吴峰宇

本报讯 昨晚7时55分，搭载着800
公斤菠萝的YG9050国际货运航班从菲
律宾马尼拉国际机场顺利飞抵义乌机
场，该批货物是义乌进境水果指定监管
场地获批后，首次以海外直采、产地直达
模式引进的进口水果。

近年来，进口水果在义乌水果市场
的占有率不断攀升，特别是对东南亚地
区的热带及亚热带水果需求旺盛。此前，
义乌没有进境水果指定监管场地，市内
销售的进口水果通常从上海、杭州、宁波

等沿海指定口岸间接进口，或者从外地
进口企业购买，不仅增加企业成本，水果
品质也得不到保证，价格居高不下。

为此，我市向上积极争取并于2017
年 8 月获批建设进境水果指定监管场
地。该场地按照查验和仓储一体化标准
进行规划建设，配备了1000平方米的现
场查验场地、2000 平方米熏蒸处理场，
以及 300 立方米冷处理库和冷库，2019
年9月通过海关总署验收，为浙中地区
首个进境水果指定监管场地。

“进境水果、肉类、种苗、粮食等检疫
风险较大的动植物产品仅允许从指定监

管场地入境。”市场发展委相关负责人介
绍，义乌进境水果指定监管场地投用后，
进口水果可直接通过飞机从境外直达，
大大降低简化流程、缩短运输时间，并最
终反映到终端消费市场价格，惠及消费
者，有力促进义乌水果类产品国际贸易
发展。

前期，义乌-马尼拉国际货运航线
开通后，市场发展委积极奔跑招商，对接
东南亚水果进口商杭州捷运生鲜供应链
有限公司，确定具体操作流程，确保首批
进口水果业务顺利开展。

据进口商杭州捷运生鲜供应链有限

公司介绍，此次进口的菠萝产自于菲律宾
达沃，品种为金菠萝。接下来，该公司将依
托义乌-马尼拉国际货运航班进口菲律宾
的芒果、椰青等优质水果，以满足浙中地区
的进口水果消费需求。

下一步，市场发展委将继续对接国
际、国内优质水果客商资源，鼓励和支持
有条件的企业依托进境水果指定监管场
地，批量进口高端水果，做大我市水果进
口市场。同时，结合我市自贸试验区和进
口贸易促进创新示范区建设要求，积极
研究争取更多的口岸功能，打造“全牌
照”口岸。

东南亚直采生鲜一日达

义乌航空口岸迎来首批进口水果


